



OBRAS PENDIENTES

El aulario de Geografía e Historia sufrirá un nuevo retraso

La Universidad de Salamanca ya no licitará el proyecto de ampliación del aulario de la Facultad de Geografía e Historia, tal y como había previsto a principios de año. Debido a la falta de inversiones, la institución académica aplazará hasta finales del próximo año la licitación del inmueble y solo se llevará a cabo dicho trámite si la situación económica cambia. Este retraso se suma al de los equipos rectorales anteriores, ya que esta obra iba a comenzar en el año 2008.

**El INICO tendrá que seguir compartiendo espacios con Psicología**

Sin inversiones no se podrá llevar a cabo la construcción de un nuevo edificio en el Campus de Ciudad Jardín que amplíe los espacios disponibles para las dos facultades situadas en el lugar, Bellas Artes y Psicología. Igualmente, sin este nuevo aulario tampoco será posible que el Instituto de Integración en la Comunidad disponga de una sede propia y, por lo tanto, tendrá que seguir compartiendo espacios con Psicología. Este proyecto se retomará cuando se reactive el Plan de Inversiones, paralizado hasta 2012.



INFRAESTRUCTURAS | RECORTES

La falta de inversiones en 2012 deja en el aire los edificios de Ciudad Jardín y Geografía

La Universidad de Salamanca no podrá comenzar la construcción de nuevos inmuebles, salvo que disponga de fondos FEDER

R.D.L.

La Universidad de Salamanca tendrá que aparcar la construcción de nuevos edificios. La congelación de las inversiones de la Junta de Castilla y León en 2012, tal y como anunció el rector Daniel Hernández Ruijérez en el discurso de inauguración del curso 2011-2012, deja en el aire los proyectos de la ampliación de las facultades de Geografía e Historia y de Bellas Artes y Psicología (Ciudad Jardín), así como otras infraestructuras que aún estaban en estudio, como la futura Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales.

Sin duda, la Facultad de Geografía e Historia será el primer centro afectado por esta paralización, ya que la licitación de las obras del nuevo aulario estaba prevista para mediados de este año, de forma que su ejecución habría tenido lugar en el 2012. Ahora la construcción de este nuevo inmueble, que ha sufrido sucesivos retrasos, primero por los restos arqueológicos encontrados en el lugar y en la actualidad por la falta de dinero, parece que se pospondrá hasta el año 2013, como pronto. En este sentido, el vicerrector de Economía, Ricardo López, añade que, solo si

la situación cambia, se barajaría la posibilidad de sacar la licitación del nuevo aulario en el último trimestre de 2012.

Un margen mucho más amplio es el que se plantea ahora para la ampliación del Campus de Ciudad Jardín, donde el equipo rectoral anunció la construcción de un aulario que permitiría desahogar los centros de Bellas Artes y Psicología y dotar de una sede al Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO), que lleva años reclamando un espacio propio. Por el momento, el servicio de Infraestructuras de la Universidad continúa adelante con la elaboración del proyecto básico y de ejecución, sin embargo, no tiene ninguna fecha para sacar a concurso esta obra que en diciembre de 2010 se planteaba también para el año 2012.

Aunque se acaba de adjudicar la redacción del proyecto del Banco de ADN, aún no hay fondos para garantizar su construcción

En cuanto a la Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales, aún no se ha comenzado a abordar un proyecto que ha estado en el programa de buena parte de los equipos rectorales. Ricardo López reconoce que desde la Universidad siguen pensando que la mejor ubicación es la zona de la Platina, pero no se ha dado ningún paso al respecto.

Igualmente, la falta de recursos afecta directamente a los proyectos del Campus de Excelencia Internacional y del Octavo Centenario. De momento la Universidad ha obtenido financiación para la redacción del proyecto del futuro Centro de Caracterización de Recursos Biológicos (ampliación del Banco de ADN), que ha adjudicado al arquitecto Emilio Sánchez Gil a través de un concurso de ideas, sin embargo, está a la espera de las convocatorias competitivas para saber si dispondrá de más recursos para levantar este edificio que se ubicará en el Campus Miguel de Unamuno, junto al Centro del Cáncer.

Del mismo modo, todo indica que, salvo que se consigan recursos adicionales, el proyecto de Álvaro Siza para el Botánico seguirá en el cajón.

OTROS PROYECTOS

AVANCES EN EL CENTRO DEL LÁSER. Las dificultades económicas no han afectado a la construcción del Centro de Láseres Pulsados Ultracortos Ultraintensos en el Campus de Villamayor. Las obras de la futura sede del Centro del Láser, con un presupuesto para el edificio de 3,8 millones, comenzaron a principios de año y siguen avanzando a buen ritmo, de forma que podrá ser realidad a finales de 2012, cuando también estará instalado el láser de petavatio.

OTRO EDIFICIO DEL PARQUE CIENTÍFICO. Antes de que acabe el año, o a principios de 2012, el Parque Científico de la Universidad sumará un nuevo edificio, el M3, un inmueble construido por la Junta de Castilla y León que permitirá la instalación de más empresas en el Parque Científico. Además, durante cerca de un año, el Centro del Láser también ubicará su sede en este inmueble. Dentro de este ámbito, hay que recordar que hace un mes la institución académica estrenó la incubadora para empresas tecnológicas de nueva creación y hace un año comenzó a funcionar el edificio M2 de este Parque dedicado a la investigación.

REHABILITACIÓN DE LA FACHADA. Otro proyecto que no sufrirá los recortes es la rehabilitación de la fachada del edificio de las Escuelas Mayores de la Universidad. El proyecto depende económicamente de la Fundación del Patrimonio Histórico de Castilla y León y también colabora ENUSA, así como la propia Universidad. Probablemente antes de que finalice el año o a principios de 2012, comience la restauración de la bella fachada plateresca con la instalación de los andamios que, a la vez que permiten continuar con los estudios previos y después la rehabilitación, servirán para organizar visitas al monumento.





Conversaciones con el Ayuntamiento para el solar del Botánico

Uno de los objetivos del equipo rectoral es adecuar el solar del antiguo parque Botánico, situado junto al centro histórico de la ciudad. Mientras consiguen la financiación necesaria para retomar el proyecto del prestigioso arquitecto portugués Álvaro Siza de la Biblioteca de Humanidades —el objetivo es que forme parte de los edificios emblemáticos del Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca— el equipo rectoral está en conversaciones con el nuevo equipo municipal para intentar resolver este tema. /GUZÓN



Estado de las obras del edificio de I+D+I de la calle Espejo. /FOTOS: BARROSO

REHABILITACIÓN ■ OCHO AÑOS CERRADO

La Universidad estrenará el aula-teatro Juan del Enzina el 28 de octubre

■ Inaugurará el remodelado edificio con la obra "El café de Negrín", una producción del Centro Dramático Nacional

R.D.L.

La falta de inversiones dejará en suspenso varios proyectos de la Universidad pero no afectará a las obras iniciadas o a punto de finalizar, como es el caso del aula-teatro Juan del Enzina que, si no se produce ningún cambio de última hora, abrirá sus puertas el día 28 de octubre y lo hará con una gran producción, "El café de Negrín", a cargo del Centro Dramático Nacional.

Hace ocho años que la Universidad de Salamanca cerró este emblemático espacio teatral para su rehabilitación. Después de numerosos intentos por parte de varios equipos rectorales, en el año 2009 se aprobó su restauración y ese verano comenzaron las obras con un presupuesto de cerca de 2,86 millones de euros financiados por la Junta de Castilla y León.

En estos dos años de obras, el proyecto inicial de rehabilitación se ha modificado y ampliado, incluyendo una gran cristalera exterior, en la esquina de las calles Silencio y El Tostado, que permitirá ver el interior del inmueble, además de aportar luz natural a la entrada del teatro.

Tampoco se verá afectado por el recorte presupuestario el edificio de I+D+I de la calle Espejo cuya construcción comenzó a finales del pasado año. Este inmueble, que podrá continuar adelante gracias a que está financiado con fondos FEDER, tiene una inversión de 14 millones de euros y, según el plazo de



Exterior del edificio Juan del Enzina, que luce ya su nueva imagen.

Gracias a los fondos FEDER, está asegurada la financiación para la sede de la Escuela de Enfermería de Zamora

ejecución, podría estar listo para finales del próximo año 2012.

Y, precisamente gracias a los fondos FEDER, parece que la Consejería de Economía levantará próximamente la nueva Escuela de Enfermería de Zamora. El vicerrector de Economía, Ricardo López, asegura que su financiación está asegurada y recuerda que tiene un presupuesto de 2 millones de euros. El pasado mes, el Consejo de Gobierno de la Universidad dio el visto bueno al acuerdo con el Ayuntamiento de Zamora y la Consejería de Economía sobre la cesión de terrenos para su construcción.